

Educación: Novedades en México

Por Víctor Javier Torres Covarrubias
corresponsal_mx@cognicion.net

Educación: Novedades en México

Por Víctor Javier Torres Covarrubias
corresponsal_mx@cognicion.net

Como ya es costumbre desde hace 17 años en México, la Asociación Nacional de Instituciones de Tecnologías de la Información A.C. (**ANIEI**) reúne a los directivos de las instituciones que la integran. Este año 2009, la **“XVII Reunión Nacional de Directores de Escuelas y Facultades de Informática y Computación”** tendrá como anfitriona a **la Universidad Autónoma de Nayarit**, y se llevará a cabo en la zona turística de Nuevo Vallarta, en el mismo estado, los días 10, 11 y 12 de junio, centrándose en el tema: “Tendencias de la Educación en las Tecnologías de la Información”, Siguiendo Generación de Programas Académicos, Consideraciones Retos y Estrategias.

Los objetivos principales de esta reunión son lograr acuerdos para la aplicación de estrategias que apoyen a las instituciones educativas en el esfuerzo de abatir la brecha tecnológica **Academia-Industria-Gobierno**, difundir las experiencias en la aplicación de métodos y herramientas para el mejoramiento del proceso educativo, impulsar el desarrollo de sistemas de formación y actualización de

profesores, fomentar la vinculación integral de instituciones educativas con el sector productivo y el gobierno, impulsar el desarrollo de proyectos para la generación de contenidos que apliquen nuevas tecnologías e impulsar el desarrollo de redes académicas. Los 3 ejes temáticos que se abordarán en las conferencias magistrales en las que participarán ponentes de otros países, en los seminarios y mesas de trabajo son: la formación de recursos humanos, las tecnologías educativas y los procesos académicos.

La ANIEI fue fundada en el año de 1982 en la ciudad de Guadalajara, México, con el objetivo de contribuir a la formación de profesionales en Informática y Computación sólidamente preparados, y de impulsar la difusión y la asimilación de una cultura computacional en la sociedad, acorde a lo que el mundo actual, cada vez más informatizado, y el futuro emanado de la revolución informática presente exigen. Actualmente agrupa a más de 300 instituciones de nivel medio superior, superior y posgrado. Nuestras felicitaciones a esta asociación que ha trascendido en el tiempo y ha contribuido de manera muy importante al desarrollo de la educación en México.

En otras noticias, un importante evento que se llevará a cabo en la Universidad Fray Luca Paccioli de Cuernavaca Morelos, es el **3er Congreso Internacional de Educación a Distancia Virtual “El e-learning al alcance de todos”**

, los días 1, 2 y 3 de abril de este año. Los objetivos principales de este evento auspiciado por la Organización de los Estados Americanos (OEA), son el configurar un espacio académico de encuentro que contribuya a explicitar lineamientos para la gestión, desarrollo y estructuración de programas académicos en la educación a distancia virtual, además de la evaluación, acreditación y certificación de los mismos, así como identificar herramientas de tipo Open Source que dan sustento a las comunidades virtuales de aprendizaje.

Los ejes temáticos de este congreso son la gestión, desarrollo y estructuración de programas académicos en la educación a distancia virtual, la calidad, evaluación, acreditación y certificación de la educación a distancia virtual, la educación a distancia, modelos y evaluación, así como el Open Source. Quisiera destacar que en este evento se contará con la presencia de ponentes de un gran nivel como son el Dr. Manuel Moreno Castañeda, la Dra. Frida Díaz Barriga, el Dr. Ángel Torres Velandia, entre otros reconocidos académicos e investigadores de la educación a distancia en nuestro continente.

Finalmente quisiera destacar que cada vez son más las iniciativas de universidades públicas y privadas, la industria, las organizaciones como la ANIEI, y los gobiernos estatales y federal para apoyar el uso de las tecnologías de información y comunicación en la educación, así como el desarrollo de la educación a distancia en México, eventos como los que se comentan,

en los que estos temas son de interés principal, son prueba de que estos temas están sobre la mesa, y sin duda los avances derivados serán significativos.

Hasta la próxima edición.

Saludos desde México...

M.C. Víctor Javier Torres Covarrubias.

Fuentes:

<http://www.aniei.org.mx/portal/modules.php?&name=rnd2004>

<http://congresoelearning.uflp.edu.mx/>